

PODER LEGISLATIVO



PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR
REPÚBLICA ARGENTINA

LEGISLADORES

Nº 499

PERÍODO LEGISLATIVO 2014

EXTRACTO BLOQUE P.S.P. PROYECTO DE LEY INSTITUYENDO EN EL ÁMBITO-
DE LA PROVINCIA AL 29 DE NOVIEMBRE DE CADA AÑO COMO EL " DÍA DEL PO-
LITÓLOGO".

Entró en la Sesión de: 20 NOV 2014

Girado a la Comisión Nº: 1

Orden del día Nº: _____

FUNDAMENTOS



Señor presidente:

Guillermo Alberto O'Donnell (1936 - 2011), uno de los más grandes intelectuales que dio nuestro país, era politólogo. Sus análisis marcaron una época en el desarrollo de la teoría política, al aportar herramientas conceptuales fundamentales para comprender y explicar los fenómenos sociales que han afectado a nuestro país y a la región durante las últimas décadas.

Su obra, original y necesaria, combinó convicción y rigurosidad, contribuyendo a apuntalar la democracia argentina. Por ello fue uno de los referentes en el proceso de desarrollo de un pensamiento propio, nacional y latinoamericano, involucrado con los procesos sociales que gestaron, forjaron y signaron la suerte los sistemas políticos de nuestros países.

Desde la ciencia social, indagó en las complejidades de los períodos de transición, el populismo, la autonomía en la política exterior, los efectos del autoritarismo y las fragilidades que condicionaron la consolidación de los jóvenes regímenes democráticos en nuestra región.

O'Donnell, quien solía provocar con sus ideas, como cuando afirmó que "el Proceso no sólo destruyó el Estado, sino que lo gangsterizó", fue por todo lo dicho un fiel exponente de una tradición de intelectuales militantes.

Nació en Buenos Aires en 1936. A los 22 años se recibió de abogado en la Universidad de Buenos Aires (UBA), y luego se exilió a Estados Unidos durante la última dictadura. En 1984 obtuvo el doctorado en Ciencias Políticas en la Universidad de Yale. Fue miembro de la Academia Norteamericana de Artes y Ciencias, presidente de la Asociación Internacional de Ciencia Política, profesor e investigador de universidades mundialmente reconocidas (de São Paulo, California, Stanford, Oxford, Cambridge y Notre Dame, entre otras). Dirigió el Centro de Estudios de Estado y



Sociedad (CEDES) y el Centro de Investigaciones sobre el Estado y la Democracia en América Latina de la Universidad Nacional de San Martín.

En 1995 fue nombrado Doctor Honoris Causa de la UBA, en 1996 recibió el Premio Konex en Ciencias Políticas y luego recibió en el año 2009 el título honorífico de ciudadano ilustre de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires.

En cuanto a la ciencia que contribuyó a difundir, consolidar y jerarquizar, la ciencia política, cabe decir algo también. El primer intento de formalización de los estudios políticos en la Argentina se remonta a 1920, con la creación de las licenciaturas en Servicio Consular y Servicio Diplomático, dependientes de la Facultad de Ciencias Económicas, Comerciales y Políticas de la Universidad del Litoral, fundada en 1919, a partir del movimiento reformista universitario iniciado en Córdoba. En 1927 se crea el Doctorado de Ciencias Políticas. Más tarde, en 1952, la Universidad Nacional de Cuyo, inauguró una Escuela de Estudios Políticos y Sociales, dependiente del Rectorado, sobre cuya base se crea en 1967 la Facultad de Ciencias Políticas.

Todos sus reconocimientos se basaron en sus inmensos logros académicos, en la originalidad de sus trabajos, en su pasión por el conocimiento, su compromiso y preocupación por la democracia y por la Argentina, su rol como constructor de instituciones y su generosidad con las nuevas generaciones de investigadores sociales.

Entre sus obras más reconocidas, algunas de ellas nombradas anteriormente, se destacan, por su importancia, aquellas donde investigó la relación entre gobiernos autoritarios y procesos de modernización en la Argentina. O'Donnell plasmó sus observaciones en los libros "Modernización y Autoritarismo" (1972) y el "Estado Burocrático Autoritario" (1982), este último convertido en un clásico de la Ciencia Política mundial. Ya restablecida la democracia en el país, publica el artículo "Democracia macro y micro", donde analiza la cultura del miedo impuesta por la represión sistemática de la dictadura militar.



Su defensa de la democracia, como un compromiso político y moral, lo llevó a ser un analista crítico de la misma como forma de gobierno. Por eso, durante los primeros años de la década del 90, elaboró el concepto de "democracia delegativa" para identificar un estilo muy propio en la región latinoamericana, caracterizado por un poder centralizado y claramente diferenciado del sistema representativo.

Por último cabe señalar que la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, mediante la Ley N° 4962/14, sancionada el 15 de mayo del corriente año, ha instituido cada año al 29 de noviembre, como el Día del Politólogo.

En virtud de que la figura de Guillermo O'Donnell sintetiza los mejores aspectos de esta disciplina, es que solicito a mis pares la aprobación del presente proyecto de ley.

A 499/14



**LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE TIERRA DEL FUEGO,
ANTÁRTIDA E ISLAS DEL ATLÁNTICO SUR
SANCIONA CON FUERZA DE LEY**

Artículo 1º.- Institúyese en el ámbito de la Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, el 29 de Noviembre de cada año como "Día del Politólogo" en homenaje a la fecha del fallecimiento del reconocido politólogo Guillermo O'Donnel.

Artículo 2º.- Comuníquese al Poder Ejecutivo.


Amanda Rutllé DEL CORRO
Legisladora Provincial
Poder Legislativo